



Además, en la instancia se espera transmitir prioridades legislativas del último año

# Lista única parlamentaria del oficialismo marca cita del Presidente en Cerro Castillo

Reunión se llevó a cabo en medio de la creciente rivalidad entre la candidata del Partido Comunista, Jeannette Jara, y la del Socialismo Democrático, Carolina Tohá (PPD), quienes nuevamente cruzaron declaraciones en un debate presidencial.

G. CABELLO Y J. CASTRO

A eso de las 20 horas de anoche, en el palacio de Cerro Castillo de Viña del Mar, el Presidente Gabriel Boric lideró, junto al ministro del Interior, Álvaro Elizalde; de Segpres, Macarena Lobos, y la vocera subrogante, Aisén Etcheverry, la reunión con los presidentes de partidos y representantes parlamentarios de los partidos políticos del oficialismo.

La cumbre tuvo como objetivo establecer los lineamientos para los nueve meses finales del Gobierno. A su vez busca ordenar las filas dentro de la alianza e instar nuevamente por una lista única para las elecciones de fin de año. Además, varios congresistas tenían planeado

plantear sus inquietudes legislativas de cara al último año de este período, en temas como seguridad, salud, educación y derechos humanos.

Pero además se buscaba calmar los ánimos de la coalición de cara a las primarias, y la opción de presentar una lista única para las elecciones parlamentarias.

Y es que la reunión coincidió con un momento de gran tensión dentro de las filas oficialistas. Primero por la rivalidad manifiesta que existe entre la candidata del Partido Comunista (PC), Jeannette Jara, y la del Socialismo Democrático, Carolina Tohá, quienes nueva-

mente cruzaron declaraciones en el debate llevado a cabo en la Usach en la jornada de ayer. La idea del mandatario fue bajar los ánimos dentro de las colectividades para evitar futuras rencillas cuando tengan que apoyar a la candidata única del sector a partir del 30 de junio.

Segundo, por el deseo del Presidente Gabriel Boric de que las colectividades lleguen a un acuerdo para tener una lista única oficialista para las elecciones de fin de año, lo que incluso solicitó el año pasado, pese a que desde la coalición han advertido que será muy complejo y que lo más proba-

ble es que terminen siendo dos. Esto también incluyendo a la DC, que ha mantenido diálogos con Tohá para sumarse a su campaña y rememorar la ex-Concertación (ver C 3). Sin embargo, y hasta el momento, las negociaciones se han entrapado.

## Expectativas de las abanderadas

Al comentar la reunión de la noche, Tohá señaló ayer en la mañana que se trata de conversaciones "habituales", ya que el Presidente "habla con sus partidos" para hacer un análisis respecto "al discurso del otro día, en la Cuenta Pública", y ver lo que viene "hacia adelante". Agregó que "parte del ejercicio del Gobierno es man-



Hasta Cerro Castillo, en Viña del Mar, llegaron ayer los colaboradores del Gobierno. En las fotos, los presidentes de los partidos Comunista, Lautaro Carmona; y del Frente Amplio, Constanza Martínez.

tener una relación fluida con los partidos".

En tanto, la exministra Jara indicó que "es una buena reunión", ya que "se suele hacer después de las cuentas públicas, porque dan un balance de lo que se ha hecho en el país", señaló.

También se mostró alegre, ya que en la instancia se habría destacado la reforma previsional, "me alegro mucho y valoro el trabajo que el Presidente lideró, que me tocó también trabajar activamente en ella", y añadió que "estas reuniones se hacen para proyectar el trabajo que queda".

Y agregó: "Lo que les puedo decir es que los gobiernos no se acaban hasta el último día. Espero que el Presidente, como lo ha hecho, siga comprometido,

va a seguir trabajando con su equipo y espero que la alianza se pueda proyectar".

Sobre la unidad de la coalición, dijo que más allá de que existan "diferencias", está convencida de que "son gente del mundo de izquierda o centroizquierda, que tiene un proyecto país y que hay que dar cara a la ultraderecha".

El candidato presidencial del FA, Gonzalo Winter —quien también asistió al debate en la Usach—, dijo que esperaba que al terminar el Gobierno "el progresismo chileno" esté "más unido que antes", y que ve con dificultad "que se una en otra candidatura que no sea la mía".

Hasta el cierre de esta edición el encuentro en Cerro Castillo seguía en desarrollo.

**CALMAR ANIMOS**  
 El mandatario pretendía calmar los ánimos de sus partidarios de cara a las primarias.